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Entre émerveillement et mémoire

La Parole de Dieu, celle qui « provoque l’émerveillement » uniquement en l’écoutant, est quelque
chose à conserver jalousement au plus profond de son cœur. C’est ce qu’a dit le Pape lors dans
son homélie du 8 juin où il a en particulier placé l’accent sur l’émerveillement. L’émerveillement
qui saisit ceux qui écoutaient Jésus répondre aux docteurs qui l’interrogeaient dans le temple,
comme le raconte l’Évangile de Luc (2, 41-51), de même que Joseph et Marie furent émerveillés
en trouvant Jésus, alors qu’ils le cherchaient depuis trois jours. « Les docteurs étaient pleins
d’émerveillement — a rappelé le Pape, et Joseph et Marie furent émerveillés en voyant Jésus ».
La première chose que fait la Parole de Dieu est donc d’émerveiller, car dans celle-ci, a remarqué
le Saint-Père, nous retrouvons le sens du divin ». « Et ensuite elle nous donne de la joie, mais
l’émerveillement est plus que de la joie. C’est un moment où la Parole de Dieu est semée dans
notre cœur ». Toutefois, l’émerveillement n’est pas un sentiment que l’on doit vivre seulement au
moment où il est suscité par la Parole. C’est quelque chose qu’il faut garder avec soi pendant
toute la vie. Il faut « garder la Parole de Dieu ». Il a ensuite réfléchi sur la signification de « garder
» la Parole de Dieu. « Qu’est-ce que cela veut dire ? » s’est demandé le Saint-Père. « Garder la
Parole de Dieu, a-t-il affirmé, signifie « ouvrir notre cœur » à cette Parole, « comme la terre
s’ouvre pour recevoir la semence. La Parole de Dieu est une semence et elle est semée. Et Jésus
a dit ce qui se produit avec la semence. Certaines semences tombent le long du chemin et les
oiseaux viennent et les mangent » et cela arrive quand la Parole n’est pas gardée. Cela signifie
que certains « cœurs ne savent pas la recevoir ». Il arrive aussi que d’autres graines tombent «



sur une terre avec tant de pierres que la graine ne réussit pas à planter ses racines et meurt ». Et
Jésus dit que cela arrive quand nous ne sommes pas capables de « garder la Parole de Dieu »
car « nous ne sommes pas constants ». « La Parole tombe aussi dans une terre non préparée où
il y a des ronces et à la fin elle meurt » parce qu’« elle n’est pas gardée ». Mais que représentent
les épines ? Jésus le dit : « l’attachement aux richesses, les vices, toutes ces choses. Garder la
Parole de Dieu signifie la garder dans notre cœur ». Mais garder signifie aussi faire mémoire. « La
mémoire, a dit à ce propos le Pape, est une manière de garder la Parole de Dieu, elle nous aide à
la garder, à nous rappeler de tout ce que le Seigneur a fait dans notre vie, toutes les merveilles du
salut ». Il nous faut garder la Parole « avec notre mémoire et aussi la garder avec notre
espérance. Demandons au Seigneur la grâce de recevoir la Parole de Dieu et de la garder » a
conclu le Pape.
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